

ACTA ASAMBLEA GAVIDIA

28/9/2024

Modera la asamblea de este sábado Paqui Maqueda.

Comenzamos tratando la situación de los **análisis genéticos** de Pico Reja, que se están realizando en el laboratorio de la Universidad de Granada, ante la comunicación por parte del Comisionado de Memoria de la Junta de Andalucía de 2 análisis negativos a compañeras (Roger y Antonio) de la asamblea, así como un correo electrónico a varios miembros de la asamblea por parte de Juanma Guijo. En el correo Juanma manifestaba que la comisionada se había puesto en contacto para comunicarle que esta no tenía posibilidad de contactar con nadie dentro del Ayuntamiento de Sevilla para que le diga dónde está la base de datos de los familiares de Pico Reja. El escrito de Juanma Guijo va acompañado de una lista de familiares que han dado negativo.

Informaciones y acuerdos

- Apoyamos reclamar los criterios establecidos por la compañera Roger en conversación telefónica con la Junta de Andalucía: **que las notificaciones sobre pruebas negativas de ADN sean por escrito y enviadas por correo certificado**. Además, en el caso de repetirse nuevas pruebas que sean tomadas por **especialistas de laboratorio** (bien desde el laboratorio de Granada o desde el laboratorio del mismo Ayuntamiento de Sevilla). La responsabilidad de la toma de pruebas no puede recaer única y exclusivamente en las familias.
Roger comenta que también preguntó al Comisionado dónde se encuentran todos los datos proporcionados a la Oficina de la Memoria del Ayuntamiento de Sevilla. Le señalan que se encuentran en el edificio que ya fue desmantelado.
- Apoyamos la intervención del compañero Gonzalo que propone comunicar esta situación al **Defensor del Pueblo** para que él prepare un escrito sobre estas irregularidades.
- Apoyamos la intervención del compañero Miguel en la que propone poner en manos de la **oposición en el Ayuntamiento de Sevilla** la situación sobre las pruebas de ADN, para que realicen preguntas públicas y conminen al Ayuntamiento a entregar la base de datos de Pico Reja a la Junta y a los directores de la exhumación de Pico Reja. Paqui propone que el tema también se exponga en las **preguntas del pleno** del Ayuntamiento y en los **procesos de participación ciudadana**.

- Acordamos trasladar el tema anteriormente expuesto a la **prensa** para que la ciudadanía se entere del tema. También, siguiendo la intervención del compañero Osi, trasladarlo al Vicedelegado de la Consejería. El compañero Gonzalo propone convocar a la prensa cada vez que hagamos un depósito en el registro.
- Sobre el punto anterior acordamos crear un **grupo** de trabajo que se encargue de ello y también trasladarlo al grupo de la **Comisión Provincial**. Gracia plantea hacer una acción el viernes 11 frente al Ayuntamiento de Sevilla, de manera urgente y convocando a la prensa. Discutimos la propuesta en relación a otras convocatorias y la posibilidad de organizarlo desde la Comisión. Objetivo: visibilizar que actualmente en el Ayuntamiento de Sevilla no hay nadie que se encargue de memoria histórica y de todas las tareas pendientes, como la apertura de Monumento.
- Sobre la posible concentración, el compañero Juan plantea que la fecha sea el **31 de octubre**, haciéndola coincidir con el día de memoria propuesto por la ley estatal de memoria. Y tener como principal reivindicación el tema del ADN.
- Acordamos que las tareas anteriores se trabajen desde el grupo de la Comisión Provincial. Miguel convoca reunión en el grupo de whatsapp.
- Aceptamos participar en el **documental** sobre memoria histórica que está realizando **Margot** para una cadena de televisión francesa.
- María Luisa informa de una entrevista reciente realizada con un compañero **periodista** para visibilizar que la prensa está muy receptiva con el tema de los análisis genéticos. Miguel informa en el mismo sentido. Paqui comenta mover el tema en prensa con los recursos que tenemos a mano cada persona de la asamblea.
- Miguel informa de que en estos días ha comenzado una nueva fase de exhumación en el cementerio de Alcalá de Guadaira.

Actividades realizadas

Se informan de las actividades realizadas en el último mes:

- **Marcha de los 8.000** en Llerena (Badajoz). Éxito de participación. María y Paqui plantean que para el año próximo la Gavidia esté presente también a nivel organizativo. Juan y Lucía comentan la importancia de

realizar marchas memorialistas en las que las personas más jóvenes parecen implicarse más (lo relacionamos con la futura propuesta de la marcha minera).

- **XII Homenaje a las víctimas en Valencina y Gines.** Informa Roger y destaca la participación del ayuntamiento.

Actividades por realizar

Se informan de próximas actividades en las que las personas que formamos parte de la Asamblea de la Gavidia estaremos presentes:

- Se informa del proceso para realizar mural en homenaje a la Columna minera en Camas (comisión: Mar, María y María Luisa).
- Proyección documental “El ADN de la memoria”, por parte de la asociación soriana Recuerdo y Dignidad. Jueves **10 de octubre**, 19h, Centro Cívico Torre del Agua. *Se difundirá cartel*
- Invitación a un encuentro en La Corchuela, **12 de octubre**. Gonzalo explicará la historia del campo de concentración de La Corchuela. Contactar con Paqui Maqueda.
- **13 de octubre**, Carbonería de la Calle Parra, representación de los poemas y relatos por parte del compañero Osi en apoyo a Palestina.
- Martes **22 de octubre** a las 10 de la mañana, concentración en el Rectorado de la Universidad de Sevilla para seguir reclamando al rector un acto de reconocimiento a los estudiantes, profesores y trabajadores que lucharon contra la dictadura, y la eliminación de simbología franquista dentro de los edificios universitarios. Informa el compañero Juan.
- Semana de memoria histórica en Alcalá de Guadaíra. El día **23 de octubre** el compañero Miguel presentará el documental Pico Reja al alumnado de institutos de la localidad.
- **24 de octubre** presentación libro. *Se difundirá cartel*
- **28 de octubre** en Atarfe (Granada) presentación de la exposición “El ADN de la memoria”, de la asociación Nuestra Memoria.
- **29 de octubre**, sede UGT, 19h. Proyección **documental** sobre bebés robados realizado por Mau Cardoso. *Se difundirá cartel*

Varios

- José Carlos recuerda reactivar los grupos de trabajo de la Asamblea de la Gavidia. Pone como ejemplo el grupo de trabajo que se propone sistematizar la documentación de la propia asamblea, aprobado en la asamblea realizada en La Ranilla. También recuerda que se aprobó en anteriores acuerdos realizar el logo de la asamblea. Aporta también una reflexión sobre “popularizar la indignación” y su unión con el movimiento memorialista y la participación ciudadana.
- Raquel comparte propuesta de Manuel Caballero para comenzar a organizar la Marcha Minera. Paqui propone trasladarlo a la Comisión Provincial.
- Charo comparte reflexión sobre la eliminación de los vestigios franquistas en nuestras calles. María Luisa anima a trasladar de nuevo el tema a los portavoces de distrito.
- Recordamos al compañero Agus, recientemente intervenido de una hernia. Lo saludamos cariñosamente desde la asamblea. También un recuerdo para el compañero Pepe Lorca.

La Asamblea finaliza con la lectura de un poema en apoyo a Palestina, por parte del compañero Osi. **La próxima asamblea tendrá lugar el sábado 26 de octubre a las 12 horas.**